

BULLETIN D'INFORMATION

DES DIZAINES DE MORTS ET DE BLESSÉS APRÈS LE NAUFRAGE D'UN BATEAU TRANSPORTANT PLUS DE 150 PERSONNES AU LARGE DES CÔTES YÉMÉNITES

L'Organisation internationale pour les migrations a annoncé qu'un bateau surchargé de migrants a chaviré au large des côtes du Yémen, tuant 76 personnes et laissant 74 autres disparues, dans l'un des pires naufrages que la région ait connu cette année. Les responsables de la sécurité yéménite ont rapporté que 76 corps ont été récupérés et 32 personnes secourues dans les eaux du golfe d'Aden



DANS LE CADRE DE MESURES EUROPÉENNES STRICTES, UNE ÎLE GRECQUE INTERDIT AUX MIGRANTS D'ENTRER SUR SON TERRITOIRE

Sous un soleil radieux de juin, naviguant près de l'île de Lesbos, Thanos Marmarinos, un pêcheur grec de 70 ans, se souvient d'une nuit inoubliable il y a dix ans, lorsqu'il a secouru des femmes et des enfants migrants dont le bateau pneumatique avait fait naufrage lors d'une tempête. Par cette nuit de tempête, Marmarinos reçut un appel en pleine nuit. Il hésita d'abord à quitter son lit ; le vent était froid et violent, et il avait déjà participé à une mission de sauvetage le soir même, au milieu de la vague de milliers de migrants arrivant chaque jour sur des embarcations de fortune. Mais il se souvient des paroles de sa femme à l'époque : Tu te sentiras coupable s'ils se noient.



LES NATIONS UNIES APPELLENT À PERMETTRE AUX RÉFUGIÉS SYRIENS D'EFFECTUER DES VISITES EXPLORATOIRES. DANS LEUR PATRIE



La Haut-Commissaire des Nations Unies pour les réfugiés, Katharina Totte, a appelé à permettre aux réfugiés syriens d'effectuer de courtes visites dans leur pays d'origine afin d'explorer les possibilités de retour volontaire.

LE PREMIER MINISTRE ITALIEN APPELLE À UNE NOUVELLE LÉGISLATION EUROPÉENNE POUR RÉGULER L'IMMIGRATION



La décision de la Cour européenne de justice, rendue le 1er août, a provoqué la colère du Premier ministre italien Giorgia Meloni, car elle donne aux juges de chaque État membre le pouvoir de décider si les migrants peuvent être expulsés vers des pays sûrs, même s'il existe une loi gouvernementale qui répertorie ces pays.

LA COUR DE JUSTICE EUROPÉENNE REMET EN CAUSE LE PROJET ITALIEN DE TRANSFÉRER DES MIGRANTS VERS L'ALBANIE

La Cour de justice de l'Union européenne a statué que les pays de l'UE sont en droit de classer les pays d'origine comme pays sûrs afin d'accélérer les procédures d'asile, à condition que les autorités divulguent les sources d'information utilisées pour établir cette classification. C'est ce qu'a déclaré la Cour vendredi 1er août 2025, suite à une plainte déposée par l'Italie. La Cour a affirmé dans un communiqué que les sources sur lesquelles se fonde cette évaluation doivent être suffisamment accessibles tant au demandeur d'asile qu'au tribunal compétent ,



L'ORGANISATION INTERNATIONALE POUR LES MIGRATIONS APPELLE À UNE PROTECTION JURIDIQUE IMMÉDIATE POUR LES VICTIMES DE LA TRAITE ET DE L'EXPLOITATION FORCÉE

À l'occasion de la Journée mondiale de lutte contre la traite des êtres humains, l'Organisation internationale pour les migrations a mis en garde contre l'une des formes de traite les plus négligées : la criminalité forcée, appelant à une action internationale urgente et coordonnée pour y remédier.



LA POLOGNE ÉTEND LES MESURES DE SÉCURITÉ À SA FRONTIÈRE AVEC L'ALLEMAGNE POUR FREINER L'IMMIGRATION IRRÉGULIÈRE



Le ministre polonais de l'Intérieur, Marcin Kierwiński, a annoncé que son pays avait décidé de prolonger les contrôles aux frontières avec l'Allemagne jusqu'au 4 octobre, afin de freiner le flux de migrants en situation irrégulière. Il a précisé que cette décision avait été communiquée à la Commission européenne vendredi.

UN BATEAU DE MIGRANTS COULE AU LARGE DU YÉMEN, TUANT DES DIZAINES DE PERSONNES

L'Organisation internationale pour les migrations a annoncé qu'au moins 68 personnes ont été tuées lorsqu'un bateau transportant des migrants a coulé au large des côtes du Yémen, tandis que des dizaines d'autres sont toujours portées disparues. Le nombre confirmé de victimes a atteint 68 personnes jusqu'à présent, tandis que seulement 12 des 157 qui étaient à bord du bateau ont été secourues, et le sort des autres reste inconnu, a déclaré Abdul Sattar Issaouif, chef de la mission de l'organisation au Yémen. Des sources de sécurité dans le gouvernorat d'Abyan, dans le sud du Yémen, avaient précédemment rapporté qu'au moins 27 migrants avaient été tués dans le naufrage du bateau, qui se dirigeait vers la côte du sud du Yémen, une zone connue comme une destination fréquente pour les bateaux de contrebande.



GRANDE-BRETAGNE : DE NOUVELLES MANIFESTATIONS ANTI-IMMIGRATION SE TRADUISENT PAR DES AFFRONTEMENTS ET UNE AUGMENTATION DES DISCOURS DE HAINE

Plusieurs villes britanniques ont été le théâtre de tensions intenses le week-end dernier en raison de manifestations anti-immigration qui, dans certains endroits, se sont transformées en affrontements violents et en arrestations, reflétant l'escalade des divisions sociales et politiques sur la question de l'immigration dans le pays. Les affrontements les plus marquants ont eu lieu à Manchester et à Londres, où le mouvement d'extrême droite Britain First a organisé des marches appelant à ce qu'il a appelé une remigration massive.



GRANDE-BRETAGNE : JUSQU'À CINQ ANS DE PRISON POUR CEUX QUI FONT LA PROMOTION DE FAUX DOCUMENTS DE VOYAGE SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX

Le gouvernement britannique a dévoilé samedi 2 août un nouveau projet de loi visant à renforcer la sécurité aux frontières. Il prévoit notamment de criminaliser les publicités encourageant la traversée illégale de petites embarcations ou facilitant la violation des lois sur l'immigration.



TUNISIE : PLUS DE 5.000 MIGRANTS SONT RENTRÉS VOLONTAIREMENT DEPUIS LE DÉBUT DE L'ANNÉE



L'Organisation internationale pour les migrations (OIM) a annoncé avoir rapatrié volontairement 5 336 migrants depuis la Tunisie vers leur pays d'origine entre le 30 juillet 2025 et le 31 décembre 2026, dans le cadre de son programme de « retour volontaire ». Ces opérations ont concerné des migrants originaires de 25 pays et ont été menées via 12 vols charters et 201 vols commerciaux.

DURCISSEMENT DES PROCÉDURES : BAISSÉ SENSIBLE DES DEMANDES D'ASILE EN ALLEMAGNE

L'Allemagne a enregistré une baisse significative du nombre de demandes d'asile au cours des sept premiers mois de 2025, avec seulement environ 70 000 demandes d'asile initiales déposées entre janvier et juillet, contre plus de 140 000 demandes au cours de la même période l'année dernière, selon le journal allemand Bild am Sonntag. Commentant ces chiffres, le ministre fédéral de l'Intérieur, Alexander Dobrindt, a confirmé la politique d'immigration rigoureuse du gouvernement. Il a déclaré : Nous cherchons à mettre en œuvre des mesures plus strictes aux frontières de l'UE, à accélérer le traitement des demandes et à intensifier les expulsions. Il a ajouté : Nous menons une lutte plus intense contre les réseaux de passeurs, car c'est l'État qui décide qui entre dans le pays, et non les bandes criminelles.

